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第二十九届会议 

理事会届会，第二期会议 

2024 年 7 月 15 日至 26 日，金斯敦 

议程项目 11 

秘书长关于理事会 2023年涉及法律和技术委员会 

主席报告的决定执行情况的报告 

  理事会 2023 年涉及法律和技术委员会主席报告的决定的执

行情况 

  秘书长的报告 

 一. 背景 

1. 国际海底管理局理事会在 2023 年 11 月 8 日举行的第 312 次会议上通过了一

项涉及法律和技术委员会主席报告的决定(ISBA/28/C/27)。理事会在该决定第 19

段中请秘书长在第二十九届会议上向其报告该决定的执行情况，并要求将这一

年度报告继续作为理事会议程的常设议项。 

2. 本报告第二部分提供资料，说明了秘书长为回应理事会在其决定中提出的

具体要求而采取的步骤。第三部分详细介绍了法技委为应对理事会的各项要求

而开展的工作。第四部分介绍了支助发展中国家参加法技委和财务委员会会议

的自愿信托基金的最新情况。 

 二. 有待秘书长采取的行动 

3. 理事会在其决定第4段中，欢迎秘书长通过秘书处合规保证和监管管理股，

就法技委提出的事项分别与承包者接触，而且秘书处审查了承包者各自的答复，

请秘书长延续向有关承包者和担保国通报法技委在审查承包者年度报告时查出

的各种问题这一做法，对一再不适当或不完全落实已核准工作计划的承包者或

https://undocs.org/ch/ISBA/28/C/27
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表示不顾适用的合同要求而把外部因素作为活动计划执行条件的承包者，以书

面形式跟进，要求与之会晤，并致函相关担保国，提请其注意有关问题，要求

与担保国会晤以处理问题，并视需要向理事会提供相关信息。 

4. 按照惯例，秘书长在评价每位承包者的年度报告后，向其转达了法技委的

意见和建议。作为回应，承包者将其答复列入 2023 年年度报告，法技委将在第

二十九届会议第二期会议期间审查这些报告。此外，在 2023 年 10 月 22 日至 24

日在坦桑尼亚联合共和国达累斯萨拉姆举行的秘书处与承包者之间的第六次年

度协商期间，向承包者简要介绍了年度报告和定期报告的程序。讨论还涉及可

能采取哪些方式，以进一步精简并改进对法技委反馈意见做出的回应。 

5. 理事会在其决定第6段中请秘书长继续每年向其报告法技委考虑到秘书长与

承包者的磋商结果后指出的据称不遵守规定情况以及依照《联合国海洋法公约》

第一三九条、《关于执行 1982年 12月 10日<联合国海洋法公约>第十一部分的协

定》及探矿和勘探规章采取的规制行动，并敦促相关担保国提供与此类不遵守

行为以及为确保遵守勘探合同所采取措施有关的任何资料。 

6. 截至 2024年 6月 27日，秘书长尚未发现据称承包者在海上作业或执行勘探

工作计划方面不遵守规定的实例。 

7. 理事会在决定第7段中赞扬在提高勘探合同透明度方面取得的进展，并请秘

书长继续设法与尚未提交工作计划公开模板的承包者进行对话。 

8. 2024 年 6 月，秘书处成功完成了全面数据管理审查和报告模板培训课程。

这些课程吸引了来自各承包商组织的数据管理员和科学专家参与，目的是提高

他们使用 DeepData 平台和相关报告模板的熟练程度。培训工作的主要目标是提

高承包者提交数据的数量和质量。 

 三. 有待法律和技术委员会采取的行动 

9. 理事会在其决定第5段中，再次迫切重申要求法技委每年提供一份名单，列

出那些对理事会呼吁处理法技委查出的涉合同义务关切问题回应不足或不完整

或未作回应的承包者(见 ISBA/27/C/44)，指出此等资料对协助理事会处理遵守事

项很重要，又注意到法技委已考虑这一请求并将在第二十九届会议第一期会议

期间审议此事，以期在下一个报告周期内点名那些未作回应或回应不足或不完

整的承包者。 

10. 应理事会的要求，法技委在第二十九届会议第一期会议期间通过了评估承

包者对法技委指出的涉及其合同义务的关切问题所作回应的标准，目的是在下

一个报告所述期间点名未适当回应或未作回应的承包者(见 ISBA/29/LTC/5)。法

技委在审查承包者年度报告后指出的涉及该承包者合同义务的关切问题由秘书

长通知该承包者。对每个收到秘书长通知的承包者进行评估。 

11. 理事会在其决定第9段中表示注意到法技委制定了勘探合同下权利和义务转

让请求的审议程序和标准草案，请法技委在理事会审议与开发规章草案中开发

https://undocs.org/ch/ISBA/27/C/44
https://undocs.org/ch/ISBA/29/LTC/5
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合同下权利和义务转让有关的问题以及与有效控制有关的问题后，继续修订该

草案。法技委已表示注意到理事会的要求。 

12. 理事会在其决定第 10 段中表示赞赏法技委对区域环境管理计划制定、审查

和核准标准化程序草案和最低要求模板所做的修订工作，包括法技委对各代表

团提交的书面意见进行初步审议以及法技委决定继续开展这项工作，请法技委

作为紧急事项优先开展这项工作并在第二十九届会议上向理事会报告修订后的

标准化框架，包括标准化程序和模板，目标是获得理事会的通过，以便能够依

照标准化程序和模板通过区域环境管理计划。 

13. 在法技委主席关于法技委第二十九届会议第一期会议工作的报告(见

ISBA/29/C/7，第四.C 节)中，法技委告知理事会，它在制定一个用于创设、建立

和审查区域环境管理计划的标准化程序方面取得了进展。这项工作是在 2023 年

9 月和 11 月闭会期间的会议和第二十九届会议第一期会议上进行的。法技委将

在第二十九届会议第二期会议期间继续处理这一事项，预计法技委将向理事会

报告相应的结论。 

14. 理事会在其决定第 11 段中，欢迎法技委为执行理事会关于制定具有约束力

的环境阈值的 ISBA/27/C/42 号决定所做的工作，请法技委向理事会报告为闭会

期间专家组及其分组设想的今后步骤，并突出强调需要通过这些小组开展包容

和透明的制订进程。 

15. 法技委在其第二十九届会议第一期会议期间，表示注意到在制定环境阈值

方面取得的进展，包括注意到闭会期间专家组的各分组在 2023 年 12 月和 2024

年 2月举行的会议。预计法技委将在第二十九届会议第二期会议上进一步报告这

一事项。 

16. 理事会在其决定第 12 段中表示赞赏法技委为制定大西洋中脊北部“区域”

的区域环境管理计划草稿所做工作，请法技委在理事会通过区域环境管理计划

的制定、审查与核准标准化程序和模板之后，参照理事会的评论意见审查该草

稿。法技委表示注意到这项要求。 

17. 理事会在其决定第 13 段中表示赞赏法技委澄清了使用默许程序通过决定的

标准，包括确认在对任何文件使用默许程序之前，总会在法技委内部进行彻底

讨论，因为默许程序是法技委协商进程结束时作出决策的一种手段，而不是协

商进程的替代，也赞赏公布法技委就任何建议草案或报告草稿达成协商一致意

见的逐步程序，并请法技委进一步澄清哪些事项不得使用默许程序以及如何按

照议事规则使用默许程序。 

18. 在本报告所述期间，法技委在决策时没有采用过默许程序。如果今后法技

委决定采用沉默程序，它将继续遵循 ISBA/28/LTC/5号文件附件一概述的准则。 

19. 理事会在其决定第 14 段中欢迎法技委更新了与测试采矿组件或勘探期间

需要进行环境影响评估的其他活动有关的环境影响报告的审查程序，并邀请

https://undocs.org/ch/ISBA/29/C/7
https://undocs.org/ch/ISBA/27/C/42
https://undocs.org/ch/ISBA/28/LTC/5
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法技委考虑就订正指导文件与利益攸关方进行协商。法技委表示注意到理事

会的提议。 

20. 理事会在其决定第 15 段中指出海管局透明度的重要性，回顾理事会曾要求

法技委酌情举行公开会议，以提高其工作的透明度，在这方面欢迎法技委主动

在理事会第二十八届会议第二期会议间隙举行非正式对话，并鼓励法技委继续

这一做法。 

21. 法技委将在第二十九届会议第二期会议期间于 2024年 7月 15日与成员和观

察员举行一次非正式对话。此外，2024 年 7 月 18 日，法技委主席将向理事会提

交一份报告，说明法技委在第二十九届会议第二期会议期间的工作情况。 

22. 理事会在其决定第 16 段中请法技委向理事会建议如何进一步改进法技委的

程序，从而提高透明度并同时保持自身有效运作，并且认识到有必要确保数据

和资料的机密性。法技委表示注意到这项要求。 

 四. 支助法律和技术委员会成员参加会议的自愿信托基金的捐款

情况 

23. 理事会在其决定第 18 段中呼吁向自愿信托基金捐款，以支助发展中国家

参加海管局会议，包括参加理事会、法技委和财务委员会的会议。截至第二十

九届会议第二期会议，用于法技委成员和财务委员会成员参加会议的自愿信托

基金已经用尽，无法向所有申请人提供援助，损害了法技委有效运作的能力。

由于机票费用普遍上涨以及金斯敦的每日生活津贴大幅增加，秘书处估计将需

要大约 190 000 美元来支助法技委和财务委员会所有合格成员参加第二十九届

会议第二期会议。为在本届会议第一期会议期间参加法技委会议，大约需要

170 000 美元。 

 五. 建议 

24. 请理事会表示注意到本报告并提供必要指导。 

 

 

 


